

マリヤ・クリニック 柏崎良子院長

> てきたのですが、先生の著書 落とし、最近になって落ち着い ていたのです。20㎏以上体重を

『食べて治すうつ症状

ココロ

1954年生。横浜市立大学医学部卒。 横浜市立大学付属病院などを経て87 年に内科小児科、マリヤ・クリニック を開業。テレビ、雑誌などの取材多 数。低血糖症の治療などを取り扱う。 http://www.mariyaclinic.jp/

のではないかと。低血糖症とは 僕の症状は実は低血糖症だった 学』(学研)を読んだところ、 とカラダを元気にする新栄養

なものまで、多様なのです。 るのも嫌になるといった精神的 など攻撃的なものから、 その怒りがなかなか収まらない ライラする、怒りやすくなる、 してしまうのです。例えば、 って体に様々な症状を引き起こ する状態のことです。それによ まで一定の時間以上停まったり 糖値が急に下がったり、 柏崎低血糖症というのは、 どんなものなのでしょうか。 何をす 低いま ĺП

> ことが多いのです。 という悪循環が起こってしまう 果、 でに時間が掛かってしまう。 血糖症の適切な治療を始めるま ことになってしまう。そして低 っても、それがある種的外れな だとわかるまでに、 だから、低血糖症という病気 さらに症状が進んでしまう 精神科に通 結

りに症状を考えてみて、 疲れやすくなったりで、 そうしたら、イライラしたり、

当時は 自分な

男性の更年期障害だ」と思っ

中野

僕は30代前半の頃から

気が滅入る、

イライラする

れは低血糖症の症状だった

毎晩お汁粉をたらふく食べたり

甘いものが無性に欲しくなり、

お酒を飲んだりしていました。

精製された砂糖などから が、 中野 糖分が足りないような名前です 糖分を摂取すると、通常に比べて血糖値の上がり 実際は糖分を摂りすぎるこ 低血糖症というとまるで 方が急激になる。その際膵臓からインスリンを出 して血糖値を下げようと する。このような食生活 が恒常的になると、膵臓 が疲れ、少しの糖質の 摂取でも大量のインスリ ンを出して血糖値を下け 過ぎてしまう。 そのため 身体がすぐに血糖値を上

げるような食事を欲する ると、 うことになってしまい、見境い なしに攻撃してしまったりする 出す副腎も傷んでしまう。

■ インスリン → 血糖 160 140 125 120 100 189 80 60 40 20 5 4 o 0分 304 60分 90分 120分 150分 180分 240分 300分

> かにならないために、悩み苦し になったのか、その原因が明ら のです。また、何でこんな気分

れたりもするのです。

に自殺願望という形で症状が現 撃的になる人もいますが、 前向きな思考にはならない。 みます。でもホルモンの作用で

反対

果、 ルアドレナリンの濃度が上昇す ドレナリンの前駆体でもある! ホルモンが強烈に作用する。 るのですが、最初にアドレナリ 出てきます。血糖値が下がると リンを出すようになります。 ンが分泌されるんですね。この 上げるためのホルモンが出てく なるとホルモンの分泌に問題が ててしまい、必要以上のインス す。それによって膵臓が疲れ果 を消化しづらいと言われていま 日本人はDNAのレベルで糖質 柏崎 質の良い糖分とそうでな 人格的判断ができなくなるとい 清涼飲料水とか白糖といったも とから起こる病気なのですよね いものがあります。お菓子とか は、質の悪い糖分と言えます。 血糖値を上げるホルモンを 脳の前頭葉を麻痺させ、 そう



1960年生。歌手・作家・健康家などマルチに活躍。『痩せ方上手―サンプラザ中野の簡単"健幸"マニュアル』、甲田氏のと の共著『食べ方問答―少食のすすめ 我が 心の師に健康道の奥義を訊く」など、健 康に関する著書も多数執筆。

急激に血糖値を上げる「質の悪い糖分」主体 の食生活が「キレ」を引き起こす-メカニズムが低血糖症にあるという説を唱え る柏崎医師と健康の伝道師・サンプラザ中野 が現代人の食に警鐘を鳴らす!

うのですが

関係しているのではないかと思

こういった事件には全て糖分が

子供の自殺も多い。個人的には、

社会を賑わせています。

同様に

そうなると、低血糖症の子供と 切な治療さえすれば、 の患者さんは、最初は「死にた る種当然と言えるでしょう。 いうのが増えてしまうのは、 質の悪い糖分を摂るんですね。 による自殺願望や暴力などは緩 ちがなくなっていきました。 療を進めるうちに死にたい気持 い」と言っていたのですが、 たり清涼飲料水を摂取したりと、 私のところに来院した中学生 加えて、子供はおやつを食べ 低血糖症 治 適 あ

うなものなのでしょうか 治療というのは、 和されてくるのです。

の惣菜や冷凍食品など、 砂糖を使ったものや、 本人が思っているよりも糖分は 食事をしていると思っていても、 は糖分が高い。加えて、 っていると思うのですが、 上がって真っ白な白米が主にな 食のお米にしても、 可能性はありますね。 精米技術が 出来合い 普通に 料理に 白米 主

多くなってしまいます。

柏崎

ビタミンやミネラルはな

けないんですよね。 れていますし。 ばいけないんですよね。今ほと 成分表示の見方まで考えなけれ

んどの食の商品には糖分が含ま

注意しないとい

とは知られていませんね。食品 り続けていると危ないというこ そういう食事を普通と思って摂 使っている人も多いでしょう。

を買う時には、裏に書いてある

まさに食育ですね。

## 弱っている。サイン、感情の起伏が激しいのは

柏崎 す。 はいかにしっかりとした食事が 供が健康に穏やかに育つために とを知る。大人はもちろん、子 ンB群やミネラル分が下がると の起伏が激しいのは、 うのは、 必要かを教育することが大切で 体にダメージを与えるというこ っているというサインなのです 実は健康な人間の状態とい まさにそうです。ビタミ 穏やかであって、 どこか弱

摂るような食事に変える。この します。 とつですから、まず食事療法と 崩れていることが主な原因のひ 中野食事療法ということは、 3カ月、 てきます。それまでは良くなっ ると、症状が緩和され、 治療法を始めて3カ月くらいす やビタミンB群などをしっかり の悪い糖分は摂らない、 どのお菓子は食べさせない、 補助としてサプリメントを使用 っくり治していくのです。 たり悪くなったりを繰り返しま ここで諦めないことです。 摂取栄養素のバランスが 半年、1年スパンでじ 清涼飲料水やケーキな 安定し 蛋白質 質

だし、 柏崎 は気分の高揚が激しくなる。 的行動に出ることが多い。 女差なんてあるのですか? に低血糖症の症状の現れ方の男 中野食は基本ですよね。 のですから。 で穏やかな子供に育ってくれ るべく天然のものを摂って欲し 手間はかかりますが、 男性の方が統計的に暴力 個人差は大きいです。 女性 健康 最後

供に育たないための食育は本当 中野 甘過ぎる食品など普通に に今後重要になるのです。 キレる子供、自殺してしまう子

中野

少年の凶悪事件が

取材・文/石丸かずみ 撮影/伊藤幹 109 Monthly TAKARAJIMA

質の良い糖分だけにして、

加工

糖分を控える、

あるいは

キレない子供を育てるた

ね。まずは家庭から食育なんで

品ではない食事を作ることです